16/12/2022 REMISE DE MÉDAILLE



REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DE L'ORDRE NATIONAL DU MÉRITE AU DOCTEUR THOMAS GUIMARD

C'est au Centre hospitalier départemental de Vendée, à La Roche-sur-Yon, que s'est déroulée, le 16 décembre 2022, la cérémonie de remise de l'insigne de chevalier de l'Ordre national du Mérite à Monsieur le Docteur Thomas Guimard par Monsieur le Docteur Philippe Fradin, président de la commission médicale d'établissement, chevalier de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du Mérite, en présence de Madame Michèle Peltan secrétaire générale de l'ANMONM, présidente de la section de Vendée et de Philippe Potier porte-drapeau.

Monsieur Francis Saint-Hubert, directeur de l'établissement, ouvrait la soirée en accueillant chaleureusement les participants, collègues, famille et amis, et félicitait le Docteur Guimard pour cette brillante distinction. Michèle Peltan présentait brièvement l'Ordre national du Mérite, second ordre national créé par le général de Gaulle, et dont les 60 ans seront célébrés en 2023.

Philippe Fradin retraçait alors le brillant parcours de Thomas Guimard, vendéen, dernier d'une famille de six enfants, vice-major de sa promotion au concours d'entrée en 1ère année de médecine, devenu spécialiste en infectiologie, nommé praticien hospitalier en

2010 et chef de pôle en 2021. Très actif en recherche clinique, le Dr Guimard est aussi très investi dans les différentes instances du CHD où son expertise est appréciée.

La médecine est autant une science qu'un art et il y a un autre domaine où Thomas Guimard excelle, celui de la musique, au point d'avoir monté un groupe de rock que l'arrivée du Covid l'obligera à mettre en sommeil. Mais l'épidémie va permettre au Dr Guimard de donner toute sa mesure en mettant en lumière sa discipline. Très vite il va s'imposer naturellement comme l'expert du CHD et du département en matière de prise en charge du Covid au point de figurer régulièrement dans la presse, médiatisation qu'il ne recherche pas et qu'il fuirait même.

Philippe Fradin ajoutait que « derrière le médecin talentueux il avait découvert un humaniste au cœur de rockeur ». Il félicitait le Dr Guimard pour son parcours qui aujourd'hui est reconnu par la Nation. Il rappelait « qu'être décoré de l'Ordre national du Mérite est bien plus qu'une simple reconnaissance. C'est un encouragement pour continuer à servir ». Il terminait en citant Marin Luther King : « Croyez en vos rêves et ils se réaliseront peut-être. Croyez en vous et ils se réaliseront sûrement ».

Après avoir remercié les personnes présentes, le Dr Guimard soulignait que la démarche qui l'avait conduit à la cérémonie de ce soir lui avait semblé délicate initialement mais qu'elle était importante pour ses proches et sa famille. Il se reconnaît totalement dans les valeurs de travail et d'engagement au service de l'intérêt général, et il continuera, bien évidemment, notamment à travers son métier de médecin, à servir son pays et ses valeurs.

Médecin engagé et passionné par l'infectiologie « la plus belle des spécialités », le Dr Guimard a rappelé son parcours avec enthousiasme et modestie, remerciant toutes les personnes qui lui ont permis d'arriver là où il est aujourd'hui, notamment pendant son internat au CHU de Rennes, dans un service d'exception en infectiologie, puis à Nantes suite à sa réussite au concours de « Médaille d'or ».

Il a souligné combien l'organisation de la filière Covid avait été le fruit d'un effort collectif et d'un engagement intense des principaux services concernés. Enfin il a expliqué comment, sur le plan scientifique, s'étaient déroulées les différentes étapes de la recherche clinique. Il concluait en remerciant tout particulièrement sa femme et ses enfants pour leur soutien pendant cette période difficile et très particulière.

Cette belle soirée s'est terminée autour d'un agréable cocktail dînatoire où chacun a pu féliciter le récipiendaire.

Michèle Peltan